

2 On m'a demandé de parler de moi

Published by

Londadjim, Nelkem. Chadian Sister Engages Kansas City Youth about Peace and Justice. Langaa RPCIG, 2020.

Project MUSE. https://muse.jhu.edu/book/78585.

For additional information about this book https://muse.jhu.edu/book/78585

On m'a demandé de parler de moi

Interview avec M. James Wright, du Bureau de marketing et de la communication de l'Université

« Pouvez-vous parler de vous ? »

Parler de moi ? Pas facile de parler de soi. Impression de se déballer, de se mettre à nu devant des inconnus... Pourquoi ?

Pour la « bonne cause! »

« Cela aidera les étudiants et professeurs à vous connaître et à vous approcher, dans le cadre de l'Initiative Buchanan pour la paix et la non-violence³ ».

D'où me vient donc cette soudaine *crainte* à parler de moi, de mon expérience de vie ? Pourtant, « c'est pour cela que je suis venue » a dit quelqu'un avant moi.

Ne pas se dérober à sa mission et y faire face. C'est Victor Hugo qui disait : « Quand je vous parle de moi, je vous parle de vous. Comment ne le sentez-vous pas ? ».

Parler de soi, c'est assumer notre histoire. Une histoire faite de choses merveilleuses, mais aussi de choses douloureuses, des choses qui nous ont blessées.

Parler de soi, c'est reconnaître sa part de mal, peut-être de malheur infligée aux autres, mais c'est aussi reconnaître, accueillir, assumer et apprendre du mal subi, apprendre des blessures qu'on nous a faites.

-

³ Programme débuté à *Avila University* à Kansas City en 2016, grâce à une donation d'une ancienne étudiante de l'Université, afin d'élargir les horizons des étudiants et de renforcer leur culture de paix, et leur compréhension et leur expérience de la non-violence.

Parler de soi, c'est faire mémoire des souvenirs qui nous ont construits, d'une histoire de fidélités et d'infidélités. C'est mon histoire, mais une histoire qui implique d'autres personnes.



En parler, c'est reconnaître les gestes, les paroles, les choix qui m'ont construite. Alors, oui, je veux parler de moi pour partager, pour dire et communiquer le chemin de vie qui a été le mien. Une vie sans doute singulière et ordinaire. Mais une vie tout de même! Je suis comme chaque être humain, une personne unique et magnifique.

Ce que je suis, je le dois aux autres... Des témoignages de vie m'ont formée et forgée. La vie des autres a motivé et nourri mon expérience et mes engagements. Lorsque leur expérience de vie a rejoint la mienne, elle m'a éclairée et renforcée dans mes convictions. Cela m'a encouragée et fait grandir en liberté, en libération et tout simplement en humanité!

Communiquer cette expérience de liberté et de libération, c'est contribuer à *humaniser* aussi les autres.

Cela me fait penser à la Constitution des sœurs de Saint Joseph. Elles désirent partager, avec leurs proches et toute l'Humanité, cette vie, ce bonheur, cette liberté, afin que chacun reconnaisse et ressente la dignité humaine, la divinité et la communion.

Voilà le sens que je donne à mon expérience « d'activiste en résidence » à *Avila University*!